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(E) ENTREVISTA. CAROLINA CORTI, alcaldesa de Quilpué (RN): 

“Había un desorden administrativo 
integral que me parece preocupante” 

  

Cristián RojasM. 
cristiansojasomercuriovalpo.cl 

rasel rechazo de vecinos 
T «Iproyectominero "La 

Carmelita”, aprobado 
por el Servicio Nacional de 
Geología y Minería (Sernageo- 
min), este jueves la alcaldesa 
de Quilpué, Carolina Corti, 

anunció que presentará un re- 
curso de protección con el cu- 
al pretende paralizar el avance 
de la iniciativa. 

Esa ha sido una delas prio- 
ridades de lajefacomunal, que 
asumió el pasado 6 de diciem- 
bre, cuyo foco también está en 
resolver algunos problemas 
con los que se encontró y que 
provienen de la administra- 
ciónanterior. 

Sobresus primerassemanas 
demandato, destacó quehano- 
tadoenlos funcionarios “susga- 
nas de querer colaborar y hacer 
todolonecesario paraquelasco- 
sasque hemos planteado en pri- 
mera instancia como priorida- 
des, efectivamenteresulten”. 

¿Cuáles han sido esas primeras 
prioridadeseneste inicio? 

-El pesebre de Navidad, la oma- 
mentación, el pintado decalles, 
elpintado degrafítis, también lo 
fuela intervención de la feria de 
ElBellotorespecto delaelimina- 
ción, porel momento, de laave- 
nida Centenario con sus vende- 

dores ambulantes. Hoy día esta- 
mosmuy preocupados dela pre- 
sentación del recurso de protec- 
ción que vamos a hacer por Co- 
lliguay, detal maneraquesigasu 
curso y exista, ojalá, la interven- 
ción del Servicio de Evaluación 
Ambiental respecto delainfor- 
macióndelicada queestamosre- 
cibiendo especialmente delas 
personasoriundas de Coliguay, 
queconocen muy biensugeolo- 
gía, queconocen muybien cómo 
se pueden hacer estas interven- 
ciones. El recurso de protección 
permite que podamos estable- 
cernuestra idea de detener por 
elmomentounaejecución mine- 
ra que está teniendo problemas 
enlaclaridad de cuánto se está 
interviniendo, y que podría te- 
ner múltiples problemas de sa- 
lud para nuestros vecinos sis 
queesonoestá regulado. 

- ¿Seencontró con algunos nudos 
que provengan de la administra- 
ciónanterior? 

- Había un desorden integral, 
administrativo, que me parece 
preocupante y me sigue pare- 
ciendo preocupante. Había una 
sobredotación importante, se 
elevaron rumores respecto del 
tema del PIE, que eran absolu- 
tamente falsos, tuvimos que 
aclararlo frente al Concejo. 
Aprovecho para decir que la 
verdad es que la calidad delos 
concejales que hoy día nosotros 
tenemos, son concejales muy 
propositivos y muy proactivos, 
por tanto, me he sentido tre- 
mendamente respaldada, por- 
que ha primado, por sobre to- 
do, el respeto, la explosión de 
ideas, los proyectos, y eneseca- 
mino hemos ido avanzandorá- 
pido. 

DESVINCULACIONES 
-Comenzó conpolémica porlas no 
renovacionesdecontratos de más 
desOfuncionarios... 
-Esto hay queadararlo, debióha- 
ber sido por la administración 
anterior, porque debió haber si- 
doaprobado el presupuesto an- 
teriormente, pero como existía 
undesordenintegraladministra- 
tivo y una muy baja sociabiliza- 
ción con los concejalesantiguos 
quehoy díason partedenuestro 
Concejo, esto no sellevóa cabo, 
y por tanto, nos tocó anosotros 
hacer todos los procesosya en la 
red de ir proponiendo el año 
2025 en las contrataciones. 

-Esun tema que aún genera con- 
flicto. ¿Quedaron dolidos losfun- 

cionarios? 
-Siempre cuando existen lasno 
renovaciones, evidentemente, 

esimposible que tú pienses que 
los funcionarios quese fueron 
desvinculados no queden doli- 

dos, eso es muy natural en cual- 
quieradministración pública. Pe- 

ro estos procesos de no renova- 
cionesno tendrían que ser; bajo 
ninguna circunstancia, sorpresa, 

porquelosa contrata se renue- 
van al31 de diciembre y tútienes 

la capacidad de evaluar siel tra- 
bajo ha sido acorde, primero, al 

funcionamiento del municipio. Y 
losegundo, los honorarios siem- 

preson una figura quese ha se- 
guido manteniendo en la admi- 

nistración pública y quesiempre 
estánun poquito en ellimbores- 
pecto de poder continuar enes- 
teámbito. La cantidad de funcio- 

arios quenosotros tenemos es 
gigante, hemos desvinculado a 
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CORTI PREPARA RECURSO DE PROTECCIÓN CONTRA MINERA EN COLLIGUAY. 

“Tenemos situaciones 
que son anómalas, y 
no nos vaa temblar la 
mano en recurrira 
todaslas instancias 
necesarias para que se 
esclarezca y se tenga la 
certeza de que los 
recursos públicos 
lleguen donde tienen 
que llegar”. 

personas que se notaba que no 
teníanactitudes paraser proact- 
vasrespecto delanuevaadminis- 
tración porqueno sesentían.có- 
modas, recibimos un montónde 
renuncias, osea, había un sesgo 
respecto deque estaadministra- 
ciónibaasermuy distintaala an- 
terior, perotambién nosotroste- 
nemos que trabajar con gente 
quevayaa remar con muchas ga- 
nasparaelmismo lado. Porlo de- 
más, nosotros dentro del reconi- 
doquehacíamoscon los vecinos 

y vecinas, la atención delos fun- 
cionarios no era la prioritaria 
hastaahora, parecieraserqueel 
servidor públicose había olvida- 
doquela comunidaderala prio- 
ritaria como usuario de este edi- 
ficio, y eneso vamos aser súper 
implacables. 

-Elmespasadola exalcaldesaMe- 
ipiltánanuncióuna investigación 
interna por unos2.400 millones 
depesosque no estaban bienjus- 

  

tificados en a Corporación Muni- 
cipal. ¿Está abordando ese tema? 
-Aver, tengo queser súper clara 
yrecordarle alaexalcaldesa Me- 
lipillán que nosotros obtuvimos 
una reunión con ella, con los 
equipos técnicos nuestros en la 
preparación dela instalación, y 
esa información se la dimos no- 

sotrosaella, ella nolatenía, por- 
queal parecersuequipo de con- 
fianza no había sido lo suficien- 
temente transparente endecirle 
el déficit que se encontrabares- 
pecto de cotizaciones impagas 
queson legales, quedebenestar 
provisionadas en el presupues- 
10, y no existían. Ahora, miin- 
vestigación ha seguido más a 
fondo y, evidentemente, ha 
arrojado, sorpresivamente, te- 
mas que para mí vana ser hoy 
día constitutivos de toma de de- 
cisiones, y en esatoma de deci- 
siones hay algunasquesondrás- 
ticas, porque con la plata de 
nuestros usuarios y delos conti 
buyentes no se juega. Así que 
nosotros estamos hoy día en- 
frentando una situación bien 

compleja dela administración 
anterior. A mí me llamó la aten- 

ción cuando ella habló en laen- 
trevista en El Mercurio de Valpa- 
raíso de lasemana pasada, habla 
deuncasisuperávit, de unacan- 
tidad de dinero de10.000 (millo- 
nes de pesos), y contablemente 
esimpracticable lo queella está 
diciendo. Entonces, yo nosési 
ella tenía una relación tan esca- 

sa comunicacionalmente con 
sus asesores más directos, o.esos
asesores nunca fueron directos 
para decirle la situación actual 
dela Corporación. 

SITUACIONES ANÓMALAS 
-¿Cuálesesasituación? 
- Hoy día nosotros tenemos si- 
tuaciones que son anómalas, y 
nonos vaa temblar la mano en 
recurrir a todaslasinstanciasne- 
cesarias para queen el fondo se 
esclarezca y se tenga la certeza 
de que los recursos que son pú- 
blicoslleguen donde tienen que 
llegar, yno dondenotienen que 
estar. Y donde tienen que llegar 
esa losvecinos con mayoresne- 
cesidades, o a programas que 
van en la misma línea. Esa es 
unaregla del que administra un 
municipio y del que administra 
el fondo público. Y en ese senti- 
do, hoy día yo puedo declarar 
que la Corporación está en un 
estado crítico, está bien en la 
UCI. No es grave, es muy grave, 
y mucho más de lo que tenía- 
mos proyectado. 

-¿Estolovaadenunciar en Contra-
loríatambién? 
- Hoy día en Contraloría me 
queda chica. La verdad es que 
va aser en todas las instancias. 

Usted sabequecomo funciona- 
ria pública, si yo tengo alguna 
sospecha respecto de desvia- 
cioneso algún tema decomple- 
idad que podríallegarainvolu- 
craralgún delito, estoy obliga- 
daa denunciarlo. 

-¿AlMinisterio Público entonces? 

-SÍ, Fiscalía. 

  

-La Confusam denunció en octu- 
breunaseriedecontratosfantas- 
mas enel SAR deEl Belloto. ¿Está
tratando esetema también? 
-¡Upa! Es que poreso digo, aquí 
hubo una pésima administra- 
ción, no mala, pésima. Loscon- 
cejales están ya en conocimien- 
to, tuvimos una reunión casi de 
cuatro horas al respecto, y clara- 
menteestaban sorprendidos res- 
pecto delo que estásucediendo. 
“También nos encontramos con 
unasorpresa gigantesca, yes que 
los recursos por el royalty mine- 
ronosehan ejecutado. 

- ¿Y esos ingresos del royalty, en 
qué planea ejecutarlos? 
- Seguridad es nuestro primer 
eje. ad   

      MEAR 
BOMBEROS RECUPERÓ EL CUE! 

Tragedia: niño de 
tres años muere 
tras ser arrastrado 
porel río Aconcagua 

eUnniño desólotres años fa- 
lleció el miércoles en San Feli- 

pe, luego de que fuera arrastra- 
do porel río Aconcagua. Según 
informó Carabineros, el menor 
se encontraba a la altura del 
puente El Reyrealizando un pa- 
seo junto asu familia cuando, 
por razones que se investigan, 
perdió el equilibrio y cayó al 
cauce delrío. Tras el accidente, 
se desplegaron equipos de Ca- 
rabineros, SAMU, rescatistas y 
Bomberos. Estos últimoslogra- 
ron dar con el menor a eso de 
las 20.25 horas, a la altura del 
km 27 dela Ruta 60 CH, sector 
de Panquehue, manteniendo 
signos vitales mínimos. Final- 
mente, el Hospital San Camilo 
de San Felipe reportó el sensi- 
ble deceso del menor. 03 
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RECORRIDO POR VALPARAÍSO. 

Bomberos invitaa 
Caravana Navideña 
y alaintervención 
musical desu banda 

Con elfin de entregar un mo- 
mento dealegríaatodalafamilia, 
enespecial alos niños, el Cuerpo 
deBomberosde Valparaíso reali 
zará mañana, al mediodía, una 
intervención musical en el Mall 

PaseoRoss, dondelosmúsicosin- 
terpretarán clásicos villancicos. A 

las 18.30 horas comenzará la 
Gran Caravana Navideña, en la 

cuallainstituciónsacaráarelucir 
loscarrosdecorados delasdistin- 
tascompañías y estarán coman- 
dados por el mismísimo Viejito 
Pascuero y sus ayudantes. El re- 
corrido será desde la Plaza Soto- 
mayor, paraseguir por Cochrane, 
Esmeralda, Condell, Indepen- 
dencia, Francia, Colón, Av. Ar- 

gentina, Av. Pedro Montt y la pla- 
zaVictoria. 104
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